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Vaucluse : l’ensemble des massifs forestiers
interdit d’accès ce vendredi

Ce vendredi 25 août, l’ensemble des massifs forestiers du Vaucluse, à l’exception de celui du
Mont Ventoux, est interdit d’accès et de circulation.

En raison des conditions météorologiques prévues aujourd’hui, le niveau de risque d’incendie de forêt est
jugé très sévère. Par conséquent, l’accès aux massifs suivants est interdit : Bollène-Uchaux, Dentelles de
Montmirail,  Rasteau-Cairanne, Collines du Pays Voconces, Plaine du Comtat, Vallée du Rhône, Petit
Luberon, Monts de Vaucluse, Vallée d’Apt, Grand Luberon, Collines de Basse Durance, Enclave des
Papes.

Seul l’accès au massif forestier du Mont Ventoux reste autorisé.
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L’Etat investit plus d’un million d’euros pour lutter contre les feux de forêt en Vaucluse

Le ministre de l’Intérieur, Gérald Darmanin, a annoncé ce jeudi 24 août une enveloppe de plus d’un
million d’euros pour lutter  contre les  feux de forêt  en Vaucluse.  Cet  investissement  fait  suite  aux
annonces d’Emmanuel Macron le 28 octobre 2022.

Cette somme de 1,127 million d’euros va notamment permettre l’achat de 5 nouveaux véhicules pour les
pompiers de Vaucluse. Au niveau national,  150 millions d’euros ont été investis et 1 100 nouveaux
véhicules acquis.

J.R.

Canicule : fin de la vigilance rouge en
Vaucluse
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Météo France a levé la vigilance rouge à la canicule ce vendredi matin pour le Vaucluse. Le
département reste cependant en vigilance orange.

La vigilance rouge à la canicule a été levée ce vendredi matin à 6h pour le Vaucluse. Cela marque la fin
d’un épisode intense de fortes chaleurs même si les températures sont encore élevées ce vendredi et que
le  département  reste  en  vigilance  orange.  La  baisse  quasi  généralisée  des  températures  devrait
s’accentuer ce samedi, annonce Météo France.

J.R.
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Vaucluse, le Plan Orsec déclaré

Avec la canicule le Vaucluse voit rouge, le Plan ORSEC est activé par la Préfète, Violaine
Démaret. 42,7° hier à Orange, du jamais vu depuis qu’existent les relevés météo. 41° attendus
aujourd’hui en Vaucluse. C’est donc « En raison des risques de santé liés à l’aggravation de la
vague de chaleur qui traverse notre département, que j’ai activé le Plan ORSEC (Organisation
de la Réponse de Sécurité Civile) à la « Gestion sanitaire » de ce pic » a annoncé Violaine
Démaret, dans un communiqué.

Ce qui implique sur le terrain, la surveillance de la permanence des soins auprès des médecins de ville, le
renfort des maraudes pour les personnes les plus vulnérables (SDF par exemple), l’accueil des personnes
à risques dans des locaux rafraîchis.

Le COD (Centre Opérationnel Départemental) a lui aussi été mis en oeuvre dès mardi soir. Des numéros
utiles rappelés comme le 0 800 06 66 66 pour « Canicule InfoService », le 15 pour le SAMU et le 18 pour
les pompiers.

Quant au Secrétaire Général de la Préfecture, Christian Guyard, il a précisé qu’avec ce classement du
Vaucluse en « Alerte canicule extrême », la vigilance est accrue, les collectivités locales comme les
mairies ont un rôle à jouer pour accueillir les publics les plus fragiles. Une cellule de veille doit être mise
en œuvre avec l’ouverture de salles climatisées pour les personnes âgées notamment, des locaux de
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services publics rafraîchis mis à disposition ». Si possible une gratuité des transports (c’est d’ailleurs le
cas avec le Réseau Orizo dans le Grand Avignon), voire des piscines pour passer ce moment difficile.
Dans les centres aérés qui accueillent des enfants,  il  faut limiter les activités extérieures, en plein
soleil. »

Sur les routes et autoroutes, en raison de la pollution à l’ozone, la vitesse est véhicules est abaissée de –
20km/h.  Heureusement d’ci  48h,  un épisode pluvieux,  voire orageux est  prévu sur le Vaucluse qui
pourrait faire un peu retomber ces températures exceptionnelles après le 15 août.  

Contacts : www.sante.gouv.fr ; www.paca.arc.sante.fr ; santepublique.fr

               

(Vidéo) Vaucluse, Charlott’ recherche ses
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vendeurs à domicile indépendants

Charlott’ fait sa tournée nationale, en passant par Courthézon, dimanche 27 Août de 10h à 17h
au Domaine de Cristia, 1725 Chemin des Sourcières. Pour y assister ? Il faut, au préalable,
s’inscrire sur helene.espagnac@gmail.com Les conseillères de style ainsi que la responsable de
région de la marque proposent d’échanger avec les futures conseillères à domicile. 

https://www.charlott.fr/conseillere-de-style/?utm_source=google&utm_medium=cpc&utm_campaign=marque&utm_term=charlott&gad=1&gclid=EAIaIQobChMIgPPS-7nwgAMV5IxoCR2gIAR6EAAYASAAEgIlqfD_BwE
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Charlott’ se sont des vêtements, de la lingerie et des sous-vêtements pour femmes et hommes

VDI, ça veut dire quoi ?
Le statut spécifique de VDI (Vendeur à Domicile Indépendant) a été créé en 1993. Accessible à tous –
quel que soit l’âge, le diplôme ou la formation – il permet de concilier sa vie familiale avec un revenu
substantiel. C’est aussi une activité professionnelle et une démarche entrepreneuriale à temps choisi qui
autorisent le cumul avec un autre emploi ou avec le chômage.

Au programme ?
Découverte de la société Charlott’ et de ses nouvelles collections de lingerie prêt-à-porter automne-Hiver
2023-2024.Présentation détaillée de conseillère et du secteur de la vente à domicile.
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Collection lingerie Charlott’

La vente à domicile
Consiste à proposer, chez une hôtesse entourée de ses amies, la collection de lingerie.  

A propos de Charlott’
La société Charlott’ fêtera bientôt ses 30 ans. Elle réalise un chiffre d’affaires de 14M€ via ses 1 300
vendeuses indépendantes et 1,5 millions de clientes.
www.charlott.fr
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DR Charlott’

En savoir plus
A la tête de Charlott’ ? Sa fondatrice, Véronique Garnodier. Son idée ?  Révolutionner le secteur de la
lingerie. C’est ainsi que Charlott’ est devenue la première entreprise de lingerie à adopter la vente à
domicile comme canal de distribution. Sa première collection de lingerie ? C’est dans son appartement
qu’elle l’a créée, en récupérant des surplus de dentelle et en les teignant dans de grosses casseroles en
fonte, dans sa cuisine.

Les infos pratiques
Journée de recrutement de Vendeurs indépendants à domicile Charlott‘. Dimanche 27 août. De 10h à
17h. Domaine de la Cristia. 1725 Chemin des Sourcières. 84 350 Courthézon. Pour y assister, il faut au
préalable s’inscrire sur helene.espagnac@gmail.com
MH

Canicule : le Vaucluse va passer en vigilance
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rouge ce mercredi

L’épisode caniculaire se poursuit sur une large partie de la France. Le Vaucluse va passer en
vigilance rouge canicule ce mercredi, annonce Météo France.

Le Vaucluse va basculer en vigilance rouge à la canicule ce mercredi 23 août à midi, annonce Météo
France. Le département fait partie des quinze nouveaux départements qui passeront en alerte maximale.

Les quinze nouveaux départements sont : Ain, Loire, Isère, Lozère, Gard, Vaucluse, Hérault, Aveyron,
Tarn, Tarn-et-Garonne, Aude, Lot, Lot-et-Garonne, Haute-Garonne et Gers.

Ils rejoindront l’Ardèche, la Drôme, la Haute-Loire et le Rhône, en vigilance rouge depuis ce mardi midi.

Pollution : passage en alerte de niveau 2

Compte-tenu  de  la  persistance  de  l’épisode  de  pollution  de  l’air  à  l’ozone,  la  préfecture  annonce
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déclencher le passage en alerte de niveau 2 pour la journée du mercredi 23 août.

En fonction  de  l’évolution  de  l’épisode de  pollution,  des  mesures  complémentaires  pourraient  être
déclenchées.

J.R.

Canicule : le Vaucluse placé en vigilance
orange

Depuis hier, le département de Vaucluse est placé en vigilance orange en prévision des fortes chaleurs à
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venir. Les températures maximales devraient atteindre 36 à 40°C, avec des températures nocturnes de
l’ordre de 20 à 23°C.

Dans ce contexte, la préfecture a alerté l’ensemble des maires, les services sanitaires du département,
ainsi  que les structures d’accueil  de jour et  les  centres d’hébergement,  pour un renforcement des
mesures de prévention, en particulier auprès des populations sensibles ou les plus exposées à la chaleur.

Quelques conseils utiles de prévention en cas de fortes chaleurs :

maintenez votre logement frais (fermez fenêtres et volets la journée, ouvrez-les soir et la nuit
s’il fait plus frais)
buvez régulièrement et fréquemment de l’eau sans attendre d’avoir soif
rafraîchissez-vous et mouillez-vous le corps au moins le visage et les avant-bras plusieurs fois
par jour
passez si possible 2 à 3 heures par jour dans un lieu frais (cinéma, bibliothèque municipale…)
évitez de sortir aux heures les plus chaudes et de pratiquer une activité physique
pensez à donner régulièrement de vos nouvelles à vos proches et si nécessaire, osez demander
de l’aide

Une plateforme téléphonique nationale 0 800 06 66 66 (appel gratuit depuis un poste fixe), activée de 9h
à 19h, donne conseils et recommandations et traite les demandes d’informations générales.

Caisse d’allocations familiales de Vaucluse,
plus de 19 millions d’euros pour la rentrée
scolaire
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La Caf  de  Vaucluse  vient  de  verser  19,25M€ à  27 482 familles  du territoire  au titre  de
l’Allocation de rentrée scolaire (ARS). Cette allocation, d’un montant de 398 à 434€ selon l’âge
de l’enfant, accompagne les familles les plus modestes dans le coût de la rentrée scolaire.

Montants pour la rentrée 2023
De 6 à 10 ans (1*) les parents de l’enfant toucheront 398,09€ de la part de la Caf ; De 11 ans à 14 ans
(2*) 420,05€ et de 15 ans à 18 ans (3) 434,61€

En détail
(1*) Pour bénéficier de ce montant, l’enfant doit avoir 6 ans avant le 1er janvier qui suit la rentrée et ne
pas avoir 11 ans au 31décembre de l’année de la rentrée.
Les familles peuvent bénéficier de l’Ars si l’enfant est inscrit au CP (Cours préparatoire) et qu’il a moins
de 6 ans. Pour cela, la famille doit envoyer son certificat scolaire à la Caf.
(2*) Pour bénéficier de ce montant, l’enfant doit avoir 11 ans au 31 décembre de l’année de la rentrée et
ne pas avoir 15 ans à la même date au 31 décembre de l’année de la rentrée.
(3*) Pour bénéficier de ce montant, l’enfant doit avoir 15 ans au 31 décembre de l’année de la rentrée et
ne pas avoir 18 ans au 15 septembre de l’année de la rentrée scolaire.
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Quelles démarches pour bénéficier de l’allocation de rentrée ?
Pour les adolescents et jeunes adultes âgés d’entre 16 – 18 ans : la famille doit déclarer sa scolarité en
ligne. Si la famille est allocataire et accueille un enfant né entre le 16 septembre 2005 et le 31 décembre
2007 inclus : rendez-vous sur le compte familial, Espace Mon Compte ou sur l’appli mobile « Caf – Mon
Compte » pour confirmer qu’il est toujours scolarisé, étudiant ou en apprentissage pour la rentrée 2023.
A ce propos, La Caf a contacté les familles en juillet par mail ou courrier pour leur rappeler d’effectuer
cette démarche.

La famille est allocataire
et accueille un enfant né entre le 16 septembre 2005 et le 31 décembre 2007 inclus : la famille doit faire
une demande d’allocation de rentrée scolaire.
Entre 6 et 15 ans : la démarche est simplifiée.
La famille est allocataire et accueille un enfant né entre le 1er janvier 2008 et le 31 décembre 2017
inclus : la famille n’a rien à faire si elle remplit les conditions.
Si la famille n’est pas allocataire, elle doit faire la demande d’allocation de rentrée scolaire.
Si l’enfant à moins de 6 ans : il faudra envoyer un certificat de scolarité.
Si l’enfant n’a pas encore 6 ans mais rentre déjà en CP cette année, la famille peut peut-être bénéficier
de l’Ars : La famille allocataire doit envoyer un certificat de scolarité à sa Caf.
Si la famille est allocataire : elle doit faire une demande d’allocation de rentrée scolaire et fournir un
certificat de scolarité à sa Caf.
En cas de difficulté pour réaliser la démarche, l’allocataire peut contacter le 32.30 ou se rendre dans un
des points d’accueil du département ici.
www.caf.fr

https://www.caf.fr/allocataires/caf-de-vaucluse/nous-contacter/points-d-accueil-de-votre-caf
https://www.caf.fr/
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Châteauneuf-du-Pape : de la culture de la
vigne à celle de l’esprit

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


18 juillet 2025 |

Ecrit par le 18 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/vaucluse/page/88/   16/22

Si pendant longtemps, Châteauneuf-du-Pape s’est contentée de n’être ‘que’ la plus ancienne
Appellation d’origine contrôlée (AOC) au monde, le village vauclusien aux 13 cépages joue
aujourd’hui la carte de la culture et de l’art de vivre toute l’année.

Châteauneuf-du-Pape c’est avant tout la culture de la vigne. C’est désormais aussi celle de l’esprit.
Résidence d’été de la papauté depuis l’an 1314, le village de 2 000 habitants a commencé par apprivoiser
Avignon, sa bouillonnante voisine, dont la 77e édition du festival de théâtre vient de battre tous les
records. Une soif de culture qui a fait de Châteauneuf la première commune a accueillir en 2015, avec un
succès jamais démenti depuis, des spectacles délocalisés du festival Off. Un essaimage du spectacle
vivant aujourd’hui largement copié par les villes alentours.
L’an dernier,  la  municipalité  a aussi  lancé ‘Les causeries de Châteauneuf-du-Pape’.  Des rencontres
philosophiques de haute volée, ouvertes au public, qui précédent l’été. Cette année Michel Onfray et
François-Xavier Bellamy étaient venus évoquer le thème ‘Temps long et maturation’. Le tout animé par
Franck Ferrand, historien, conférencier, auteur et homme de media que l’on retrouve notamment lors des
étapes du Tour de France afin de relater l’Histoire des lieux emblématiques jalonnant le parcours de la
grande boucle.
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Le philosophe Michel Onfray et le spécialiste en histoire Franck Ferrand en dédicace lors
de la dernière édition des ‘Causeries de Châteauneuf-du-Pape’. ©DR

Des bulles dans le Châteauneuf !
Si Châteauneuf-du-Pape se décline en évènements festifs et gourmands tout au long de l’année, le village
fait maintenant la part belle au 9e art. En juin dernier, il a accueilli la 3e édition de son festival de BD
initié par Raphaël Vannelle, le gérant de la Distillerie locale A. Blachère à qui l’on doit le dorénavant
célèbre ‘Pac à l’eau’. Un sirop de citron naturel s’écoulant à plus de 800 000 bouteilles par an, qui vient
de célébrer ses 60 ans avec une édition limitée d’étiquettes ‘collectors’ signées par le grapheur C215 et
le peintre Claude Vialat.
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A Châteauneuf-du-Pape, le 9e art est désormais comme un poisson dans l’eau… Ou plutôt
comme un poisson dans le vin… Ou finalement comme un poisson dans le Pac à l’eau. ©DR

Ancrée dans ses traditions, Châteauneuf n’en oublie pas pour autant son passé. Ainsi, la commune a
profité de la parenthèse du Covid pour moderniser le format de sa traditionnelle fête médiévale de la
Véraison. Elle reste cependant toujours l’occasion de rappeler son histoire médiévale avec l’arrivée des
papes au XIVe siècle. Près de 35 000 visiteurs ont participé début août aux festivités de cette 36e édition
où  vignerons  et  habitants  du  village  revêtent  leurs  costumes  d’époque  entourés  des  troupes  de
comédiens et de passionnés du Moyen-âge.
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Chaque été, Châteauneuf célèbre l’installation des papes, qui ont fait du village leur
résidence d’été au début du XIVe siècle, lors d’une grande fête médiévale réunissant près
de 35 000 visiteurs. ©DR

Une terre de vigne et de gastronomie
Mais  Châteauneuf-du-Pape  reste  aussi  avant  tout  une  terre  de  vigne.  L’appellation  dispose  d’une
vinothèque à la hauteur de la réputation de sa production devenue officiellement la première AOC
(Appellation d’origine contrôlée) mondiale en 1936 après avoir initiée cette démarche de certification dès
1923 ! Baptisée Vinadea, cette nouvelle vitrine entièrement réaménagée portée par les vignerons du
syndicat de Châteauneuf-du-Pape est creusée dans la matrice géologique même de l’appellation castel
papale, en plein cœur du village.
Lieu dédié au grand public comme aux professionnels, cette maison des vins propose toute une série
d’ateliers participatifs de dégustation classique mais aussi des initiations géo-sensorielles permettant de
déceler les subtilités des sols  et  leur impact sur le caractère unique des vins ou bien encore une
découverte du vin au travers du sens du toucher. Outre les vins de l’ensemble des domaines des 3 200
hectares de l’appellation répartie sur Châteauneuf-du-Pape, Bédarrides, Courthézon, Orange et Sorgues
on  y  retrouve  également  des  formations,  des  événements,  des  expositions  et  avec  une  collection
incomparable de taste-vins.
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Située dans les entrailles du village, Vinadea, la vinothèque de Châteauneuf-du-Pape,
propose notamment des dégustations alliant sens du toucher et grands crus locaux.
©Charlène Pélut

Une étoile parmi les vignes
Terre d’Art de vivre également, Châteauneuf, site remarquable du goût depuis 2006, dispose à nouveau
d’une grande table à la hauteur de la renommée de ses vins. Véritable institution gastronomique depuis
1922, La Mère Germaine (une ancienne cuisinière au Palais de l’Elysée) a, sous l’impulsion d’Isabelle et
Arnaud Strasser, repris des couleurs ses dernières années en décrochant une étoile au guide Michelin. Et
depuis l’an dernier, c’est le talentueux Chef belge Christophe Hardiquest (2 étoiles Michelin pour son
restaurant ‘bon bon’ à Bruxelles) qui s’est installé dans les cuisines de l’hôtel-restaurant offrant une vue
imprenable sur les vignes depuis ses terrasses.

Laurent Garcia de l’Echo du mardi pour Réso hebdo éco

Pratique :
· Découvrir Châteauneuf-du-Pape et ses environs. Renseignements auprès de l’office de tourisme. 04 90
83 71 08. https://www.poptourisme.fr/chateauneuf-du-pape/chateauneuf-du-pape/
· Les causeries de Châteauneuf-du-Pape. Prochaine édition : vendredi 7, samedi 8 et dimanche 9 juin
2024
· Festival en Bulles. Prochaine édition : samedi 15 juin 2024.
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·  Vinadea,  la  vinothèque  de  Châteauneuf-du-Pape.  8,  rue  Maréchal  Foch.  04  90  83  70  63.
vinadea@chateauneuf.com – www.vinadea.com
·  Hôtel-restaurant  La  Maire  Germaine.  3,  rue  du  Commandant  Lemaître.  04  28  69  00  60.
comptoir@lameregermaine.info – www.lameregermaine.com

Le spectacle vivant n’est pas mort

Ayant été déclarés comme «non essentiels», le spectacle vivant et la culture en général ont été
des victimes collatérales de la gestion de la crise sanitaire. Les mois ont passé et on peut dire
aujourd’hui  que  la  création  artistique  n’est  pas  morte,  même  si  de  nombreux  artistes,
entreprises et projets ont bu la tasse. Les premiers bilans des manifestations comme le festival
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d’Avignon montrent que le public a été au rendez-vous. Enfin une bonne nouvelle !

Les organisateurs du Off n’hésitent pas à dire que 2023 aura été l’année de tous les records. 1491
spectacles dont 466 créations, 1270 compagnies, 2 millions de billets vendus et près de 27 millions de
CA. Voilà pour les chiffres. Pour le In le bilan est également largement positif. Bref, nous pourrions y voir
là une occasion de se réjouir et de faire la démonstration que la culture et le spectacle vivant sont en
définitive essentiels à la vie. Et bien non. On va trouver quelques chose qui ne va pas.

Les organisateurs du Off n’hésitent pas à dire que 2023 aura été l’année de tous les records.

En effet, l’année prochaine avec les JO qui se tiendront en France (pour ceux qui n’auraient pas suivi
l’affaire),  le  festival  d’Avignon  sera  avancé  d’une  semaine.  Catastrophe  et  que  n’avons-nous  pas
entendu ? Comment ferons les comédiens pour faire garder leurs enfants ? Comment s’organiser pour la
mise en place dans les lieux scolaires libérés le 28 juin ? Comment se loger fin juin ? On en appelle à la
mise en place d’un fond de solidarité pour compenser le manque à gagner de la première semaine.

Demander des aides dans la perspective d’une éventuelle déconvenue dont on ne sait rien pourrait déjà
être en soi critiquable. Pas sûr que les collectivités appelées à mettre la main à la poche puissent financer
par anticipation des hypothétiques pertes de fréquentation et de CA.

Le négatif n’est plus l’accident qui vient perturber le positif, il devient l’élément de langage
dominant et récurrent.

Même si les questions posées sont totalement légitimes et compréhensibles, ont-elles leur place ici et
maintenant ? Ne pourrait-on pas avant tout savourer cette victoire de la culture ? Et battre en brèche
tous  ceux  qui  considéraient  la  culture  comme  non  essentielle  ?  Pourquoi  faut-il  aller  chercher
systématiquement ce qui ne va pas comme si le bon fonctionnement n’était plus la norme. Le négatif
n’est plus l’accident qui vient perturber le positif, il devient l’élément de langage dominant et récurrent.
Ca en devient fatiguant. Peut-être que l’année prochaine nous pourrions voir dans l’un des spectacles du
Off une pièce sur ce thème. Ce serait sans aucun doute le moyen d’en rire !
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